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香港文匯報訊（記者 李自明）反對
派立法會議員肆意拉布拖延創新及科技
局上馬。立法會財務委員會昨日繼續審
議成立創科局的撥款申請，反對派繼續
重施故伎，除提出休會待續及中止辯論
外，更不斷「撩交嗌」，既侮辱主席陳
健波「剪布」是「豬咁蠢」，要將「勇
敢的豬祭神」，又「老屈」秘書處及法
律顧問是「政治打手」。其間，激進反
對派議員黃毓民更暴力拍打主席枱面及
打爛名牌，威脅稱若財委會強行表決，
「勢將永無寧日。」

陳籲收手 拉布有負港人
財委會昨日舉行兩節共4小時會議。
會議甫開始，陳健波說，反對派早前提
交了1,133議案。經退回整合歸類後，
有44項議案合乎規程。他強調，自己的
做法是合情、合法、合理，也聽取了秘
書處及法律顧問的意見，絕非「隻手遮
天」，「我是根據過去立法會行事原則
和法理規限作出裁決，並容許議員整理
後提出較多議案，做法已經非常寬鬆。
我希望議員可以減省心中怒火，再拉布
下去將有負於香港人。」

秘書處法律顧問遭誣衊
不過，各拉布議員隨即發難，不斷無

理取鬧羞辱秘書處及法律顧問。「人民
力量」議員陳偉業聲言，秘書處提出整
合議案是荒謬絕倫，涉嫌濫權凌駕立法
會，是主席的「政治打手」，為特首梁
振英「服務」。社民連主席梁國雄「撩
交嗌」稱，陳健波「剪布」並借秘書處
「擋煞」是「豬咁蠢」，「建制派搵你
做主席，真係揦屎上身，唾面自乾，搵
其他人都好過『搵隻豬』。秘書處作裁
決交由主席過目？你無能力就唔好諉過

於人，還自行作政治判斷，要將勇敢的
豬去祭神。」
公民黨黨魁梁家傑亦「做架樑」，聲

稱「根據法院的判決，主席如何行使權
力、如何處理整體議員關係，以至平衡
議會各方利益，這是政治事宜並非法庭
事宜，法庭不插手不等同主席可以隨意
行事。水裡水裡去，火裡火裡去，政治
問題政治解決。」
公民黨議員毛孟靜則「鬼拍後尾枕」

稱，雖然主席裁決合法，但是「不合
情、不合理」，「法庭當然不會話主席
裁決不合法，但常人都會相信裁決是不
合情及不合理。這是百分百的政治決
定，並將秘書處及法律顧問陷於不義，
開設了非常危險的先例，令人感到惶
恐。」

黃毓民拍枱毀名牌被逐
在反對派議員的挑戰下，陳健波承認

「永遠唔夠你玩」，突然即場接受議員
提出30項動議。黃毓民、陳偉業及陳志
全趁亂離座衝向主席。黃更離譜地拍打
主席枱面，又將秘書處人員名牌投擲到
地上，造成名牌碎片四濺，幸僅黃毓民
自己割傷，無其他人受傷。黃毓民並威
脅主席稱，若財委會強行表決，勢將
「永無寧日」，「不要再成日講法庭裁
決，同你講都哂氣。我擺明同你玩
嘢。」最終，陳健波裁定黃毓民行為極
不檢點，要求他立即離開會議廳。
在反對派擾攘4個小時後，在41名在

席議員，4票支持、36票反對下否決休
會辯論，並在38名在席議員，5票支
持，32票反對下否決中止辯論。會議才
正式進入議案表決階段。不過，由於會
議時間已接近尾聲，議員只表決了數條
動議，會議即已結束，需下周五再續。

科技界促「剪布」踢走「拉布鬼」

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）「3年之後又3年，香港沒幾
多年可以等候！近30名資訊科技業界代表昨日到立法會門外請
願，不滿反對派議員在財委會拉布，拖延創新及科技局撥款申
請逾3年。有業界代表表示，本港創新科技的相關指數，在多
個國家及地區排名較後，甚至是「亞洲四小龍的包尾」，急需
有一個具統籌及執行能力的部門推行，急起直追。

譚耀宗葛珮帆打氣撐「即剪」
由本地資訊科技業界代表組成的「爭取科技局聯盟」，昨

日一行近30人到立法會門外請願。立法會資訊科技及廣播事
務委員會主席葛珮帆、民建聯立法會議員譚耀宗等均有到場
支持。他們高舉橫額及呼喊「踢走拉布鬼，創科要發威」的
口號，並將「拉布嘩鬼」逐一擊退，寓意要停止部分激進反
對派議員在財委會拉布，盡快通過成立創科局撥款議案。他
們最後將請願信及剪刀交予財委會主席陳健波，促請對方果
斷「剪布」。
「爭取科技局聯盟」發言人楊全盛引用世界經濟論壇最新的

全球競爭力報告指出，香港的創新能力差強人意，排名跌至第
二十七位，是「亞洲四小龍的包尾」，業界對此感到擔憂。他

認為，立法會就有關議題已舉行不下數十次的會議，相關決議
案更已兩次在大會通過，而議員的提問亦得到當局最詳細的解
釋，形容是「問無可問的地步」，業界對此深感憤怒，並作出
最強烈的譴責。

黃錦輝倡拓「一帶一路一網」
香港中文大學工程學院創新科技中心主任黃錦輝表示，過去3

年香港錯失不少的機會，成立創科局亦是決而不行，再拖下去
難以追上世界潮流，變相全球競爭力只會愈來愈弱。但他認
為，香港仍有機遇發展，如藉着「一帶一路」的勢頭，配以科
技發展，開拓「一帶一路一網」的新方向，抓緊機遇發展經
濟；亦可成為內地與英國的溝通橋樑及技術支援，逐步實踐國
家主席習近平訪英時所簽訂的協議。
內地移動應用程式公司「創奇思」副總裁錢國強稱，創新科技

不但關係到經濟發展，亦連繫民生，「以內地為例，移動應用程
式的應用相當廣泛，在短時間內成為世界優先的創新科技地點之
一，更改善內地的經濟及生活質素。」他認為，愈遲成立創科
局，香港要走的路便會「事倍功半」，希望財委會從速通過創科
局撥款的訴求。

■黃毓民暴力拍打陳健波枱面及打爛名牌，並
向對方口出惡言。 黃偉邦 攝

■立法會人員執起被黃毓民擲爛
的名牌碎片。 黃偉邦 攝

■■葛珮帆及譚耀宗等到場支持資訊科技界代表葛珮帆及譚耀宗等到場支持資訊科技界代表，，他們高舉橫他們高舉橫
額及呼喊額及呼喊「「踢走拉布鬼踢走拉布鬼，，創科要發威創科要發威」」等口號等口號。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝
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5年新公營房屋9.71萬伙未達標
房委會：受供地問題限制 未來續拓地落實目標

香港文匯報訊（記者 李自明）在反對派瘋狂拉布
下，創新及科技局的撥款申請拉鋸多年仍未完成審議。
在昨日財務委員會上，反對派借質疑主席陳健波果斷
「剪布」是「政治判決」來拉布，激進反對派議員黃毓
民更在眾目睽睽下打爛名牌威脅主席不得「強行表
決」。建制派譴責黃毓民惡形惡相教壞細路，更粗暴恐
嚇秘書處，支持陳健波做法。他們又慨嘆創科局「命
苦」，無辜淪為「政治磨心」，至今經歷「三年抗戰」
仍未上馬。

李慧琼嘆創科局淪「政治磨心」
反對派拉布成「瘋」。在昨日財委會上，民建聯主席

李慧琼指出，創科局撥款申請因拉布拖拉多年。雖然反
對派一度「釋出善意」，聲言不再阻撓撥款通過，但事
實卻是死性不改，不斷提出大量動議，又提出休會待續
及中止辯論，「民建聯支持主席運用權力『剪布』。香

港經濟發展需要創新科技，但創科局好命苦，經歷『三
年抗戰』，無辜成為政治磨心。」

譚耀宗：擲爛名牌碎片易傷人
民建聯議員譚耀宗批評，黃毓民投擲名牌令碎片四

濺，容易導致他人受傷，「若果當時的膠片導致他人受
傷，後果嚴重。秘書處向來盡心盡力按議事規則及香港
基本法做事，但竟遭受攻擊，更抹黑他們『幫特首梁振
英服務』，噏得就噏，他們今後如何為主席服務呢？主
席做法是合情合理，何來是危險先例呢？」

陳鑑林：退回合併議案顯尊重
民建聯議員陳鑑林強調，主席做法合情合理，「反

對派都認同主席做法是合法，只是情理不合（反對
派）心意。我認為主席經過長時間審議，更主動交由
議員將議案歸類合併，避免瑣碎無聊重複，這是尊重

議員提議權，但他們明顯是想拉布，而非提出建設性
意見。」

陳恒鑌：惡形惡相兇人極卑鄙
民建聯議員陳恒鑌批評，黃毓民惡形惡相教壞細路，

「反對派不斷提出『變種序列式』議案，還惡形惡相兇
人，這是非常卑鄙，根本無資格話人『濫權』。」民建
聯議員葛佩帆說，科技界爭取成立創科局多年，更經歷
「三年抗戰」，但反對派竟為反對而反對，非要拖死香
港為止，「唔順耳就反面鬧晒所有人，希望你們不要再
大條道理，我支持主席裁決。」

王國興：恐嚇秘書處無視法理
工聯會議員王國興力挺主席「剪布」合情合理合法，
「拉布議員竟眾目睽睽下擲爛名牌，威逼恐嚇秘書處，
聲言要議會永無寧日，仲要玩落去，他們完全是無視法
理，更嚴重違反議事規程，立法會是威武不能屈，我支
持主席秉公辦理。拉布3年幾，咩飯都炒燶晒。」

姚思榮：傷害他人教壞下一代

旅遊界議員姚思榮也譴責黃毓民暴行，「他投擲名牌
令碎片四濺，情況非常危險，他自己都受傷。若碎片彈
到眼，情況會點呢？我促請他以後不要再做傷害他人的
行為，教壞下一代，秘書處（損失）一毫子都要他賠
償。事實上，反對派不斷濫用議事規則，如今主席依法
裁決竟遭受批評，更倒過來質疑秘書處動機，恐嚇工作
人員不要協助主席，還有否天理？」

建制派斥黃毓民粗暴教壞細路

2016/17 黄大仙區 900
葵青區 465
荃灣區 962
沙田區 504
元朗區 229

合共3,000
2017/18 沙田區 200

合共200
2018/19 九龍城區 1,300

觀塘區 1,400
深水埗區 2,500
元朗區 2,400
離島區 700

合共8,300

2019/20 深水埗區 800
葵青區 500
沙田區 2,400
西貢區 1,400
離島區 1,200

合共6,300

2016/17至2019/20年度資助房屋預測建屋量及分區

2015/16至2019/20年度公屋預測建屋量及分區

年度 地區 預計建成數目 年度 地區 預計建成數目 年度 地區 預計建成數目

資料來源：運輸及房屋局 製表：香港文匯報記者 陳敏婷

2015/16 觀塘區 9,600
深水埗區 2,900
沙田區 6,700
大埔區 500
元朗區 3,400

合共23,100
2016/17 東區 200

觀塘區 3,600
深水埗區 400
離島區 3,600

屯門區 3,700
合共11,400

2017/18 東區 300
觀塘區 5,700
深水埗區 3,700
葵青區 900
屯門區 1,000

合共11,600
2018/19 觀塘區 800

深水埗區 5,700

沙田區 7,800
離島區 3,900
北區 2,100

合共20,300
2019/20 東區 800

深水埗區 5,000
黄大仙區 1,700
葵青區 1,600

合共9,200

年度 地區 預計建成數目 年度 地區 預計建成數目 年度 地區 預計建成數目

■陳恒鑌 黃偉邦 攝 ■姚思榮 黃偉邦 攝

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）特區政府最新數據顯示，本年度起5年內總公營房屋預測建

屋量為9.71萬個，進度遠落後於《長遠房屋策略》的公營房屋供應目標。其中於2019/20年

度，預計僅得9,200個公屋單位落成，屬5年內最低；居屋落成量更是連年未達標。房委會解

釋指出，供應量受用地並非「熟地」、地盤狀況、地區意見等問題限制，未來會將繼續物色

土地，落實供應目標。

運輸及房屋局昨日向立法會提交的文件顯示，房委
會由本年度起未來5個年度，將落成約9.33萬個資

助房屋單位，當中包括約7.56萬個公屋及約1.78萬個資
助出售單位(包括居屋及綠置居計劃單位)；連同房協提
供的單位，合共9.71萬個單位。今次公佈的選址包括預
計於2019/20年度落成的柴灣永泰道800個公屋單位，
及西北九龍填海區6號地盤第一期的900個公屋單位。

計劃未來10年供29萬伙公營房屋
文件指出，該7.56萬個公屋單位，當中54%位於市
區、32%位於擴展市區，餘下14%位於新界。單位類型
方面，37%為3至4人單位、24%為2至3人單位、23%
為4至5人單位、餘下17%為1至2人單位。
根據《長遠房屋策略》，當局計劃未來10年提供29
萬個公營房屋單位，供應目標為每年平均兩萬個公屋及
9,000個資助出售房屋，惟首5個年度的供應量遠未達
標。公屋方面，2016/17年度、2017/18年度、2019/20
年度的供應量分別僅得1.14萬個、1.16萬個及9,200
個。資助出售單位方面，更每年僅200個至8,300個。

鉛水事件影響批出合約

文件又指出，落成時間受不能預計的風險影響，主要
因素包括大部分用地並非「熟地」，需進行收地及平整
等、部分用地需進行改劃、地盤狀況複雜及地區人士反
對等；鉛水事件亦影響房委會批出合約的進度，個別項
目落成日期需被迫稍為延遲。
運房局表示，會進一步加快其他雖為政府土地卻要改劃

土地用途的地盤，同時繼續物色適合的土地，與各政府部
門緊密配合，落實未來10年的公營房屋供應目標。

麥美娟促增配套贏支持
立法會房屋事務委員會將於下周一開會討論有關文件，

身為委員會副主席的工聯會議員麥美娟表示，將要求當局
解釋2019/20年度公屋供應量急跌的原因。她指政府由覓
地至落成房屋約需5年時間，過程偏長，但對當局解釋落
成時間受地區人士反對影響卻不表認同。
她認為是政府未有做好相關配套，令地區人士感到憂
慮，「只搬出研究數字指落成新房屋對交通負荷沒影
響，並不是令居民支持的好方法。政府應切實做好交通
及康樂等配套，告訴居民建新屋是改善社會的契機。」

郭偉强冀加快進度解決
房屋事務委員會委員、工聯會立法會議員郭偉强表

示，政府早已交代2019/20年度公屋供應量較少，他理
解覓地及落成時間受多方面限制，惟政府必須盡力尋找

各樣方法加快進程及加大供應量。他指出，當局必須於
10年計劃的後5年「急起直追」，否則根本無法解決市
民無法上樓的問題。


